
Solidaires Finances Publiques ENFIP

compte rendu CSAL FS 9 octobre 2024

Après lecture de notre liminaire, le président a répondu aux remarques liminaires puis l’ordre du
jour à été abordé

Budget : Le budget de la Formation Spécialisée 

(FS) a été réduit de moitié en 2023, car les stagiaires ne font plus partie du champ de la FS ENFIP.
Cependant, l’ENFIP a pu maintenir le budget grâce à une rallonge de 100 000 €, sous condition de
consommer la totalité des crédits, ce qui a été fait. Il est crucial que SOLIDAIRES reste vigilant
pour garantir l'inclusion des stagiaires dans le champ de la FS.

Groupe de Travail  (GT) DUERP : Le GT sur le Document Unique d'Évaluation des Risques
Professionnels (DUERP) se tiendra le 6 novembre, en même temps que le GT FS. Cela permettra de
faire suite au rapport EIPAS. La direction devrait présenter son plan d’action à cette occasion.

1 Visite du CFP Noisiel :

La visite le 7 octobre en présence de tous les élus du CSAL FS a permis de mettre en avant certains
points  à  améliorer  et  de  pointer  de  dysfonctionnements,  et  des  relations  complexes  avec  l’ESI
gestionnaire de l’immeuble

• Accessibilité PMR : L'ascenseur est bien présent, mais l'accès nécessite une carte d’entrée
spéciale, ce qui n'est pas toujours le cas pour les stagiaires.

• Toilettes PMR : Inaccessibles depuis plusieurs mois (porte fermée à clé pour cause de fuite
de chasse d'eau raison qui a été fourni aux élus ). SOLIDAIRES juge cela inacceptable. Au
cours  de la  FS,  l’inspecteur  santé  et  sécurité  au travail  nous  apporte  une  réponse  aussi
supprenante qu’intolérable de l’ESI.  La clé doit être demandé à l’accueil par les formateurs
pour permettre à une personne PMR d’accéder aux toilettes.

Un compte rendu exhaustif de cette visite est en cours d’élaboration.

Mme Auge, responsable par intérim du CFP, a prévu une réunion avec les nouveaux responsables de
l’ESI  pour  aborder  tous  les  sujets  mis  en  avant  lors  de  la  visite.  SOLIDAIRES note  que  ces
difficultés de relation avec les DISI concernent l’ensemble des structures délocalisées de l'ENFIP.



2 Suite à l'audit EIPAS : Les suites seront abordées lors du GT DUERP (voir ci-dessus).

3 GT Handicap : Deux réunions ont eu lieu :

1. Stagiaires  en  situation  de  handicap  : Recueillir  leurs  besoins  et  tirer  parti  de  leur
expérience.

2. Outils  de  formation  : Discussions  sur  les  outils  numériques  et  les  améliorations
nécessaires, bloquées en grande partie par des contraintes de sécurité informatique.

Le prochain groupe de travail se réunira le 12 novembre. Une formation sera également mise en
place  pour  aider  les  personnels  de  l’ENFIP (administratifs  et  enseignants)  à  mieux  gérer  les
situations  de  handicap.  SOLIDAIRES  demande  que  la  formation  continue  soit  au  cœur  des
priorités.

4 Travaux à Clermont :

• Désamiantage prévu pour fin octobre - novembre.
• Question de la capacité maximale d’accueil et des effectifs à déclarer pour les travaux. La

contenance maximale pourrait nécessiter la création d’un escalier pour respecter les règles
d’évacuation,  malgré  les  contraintes  des  Bâtiments  de  France,  l’immeuble  étant  classé
comme remarquable du 20e siècle.

• Les travaux prévus (environ 600 000 €) risquent de ne pas être réalisés compte tenu du
contexte budgétaire actuel.

• M. Girault se demande si la volumétrie maximale est bien définie, ce qui reste incertain
d’après les différentes réponses reçues.

• SOLIDAIRES estime que la direction de l'ENFIP aurait dû saisir le préfet du Puy-de-Dôme
pour obtenir une réponse claire.

5 Dépenses : Le budget prévu (environ 190 000 €) a été entièrement exécuté. Parmi les dépenses
notables :

1. Climatisation des salles à Clermont (environ 70 000 €).
2. Climatisation de la salle de conférence de Toulouse (environ 40 000 €, en cofinancement

avec la direction de l’ENFIP).

Questions diverses :

• SOLIDAIRES a demandé un calendrier 2025 pour les différents CSAL et CSAL FS, en
attente de réponse.

• SOLIDAIRES  souhaite  toujours  connaître  l'avancement  des  réflexions  sur  l’espace  de
convivialité à Noisiel.

• Demande de suivi régulier sur les aménagements de l’ACIF Montpellier.


